

BULLETIN.

Conversions. — Dérés de M. Mac Donald. — Découverte scientifique. — Excommunication. — Petit séminaire de Paderborn. — Conseil d'Etat de Fribourg. — Gouvernement de Pendjab. — Acte de violence sacrilège. — Dernières nouvelles du Mexique.

— Nous donnons la liste suivante des conversions que le *Tablet* de Londres rapporte dans ses numéros du 13 et du 27 février; il s'y trouve cependant quelques noms que nous avons déjà cités; mais ils étaient liés à d'autres dont nous n'avons pas fait encore mention, nous avons donc cru qu'il était mieux de ne point les omettre, d'ailleurs c'est comme une confirmation de faits qu'on ne peut plus mettre en doute. Ces nombreuses conversions de ministres protestans, qui se sont exclusivement appliqués à l'étude de la religion, dans les livres les plus authentiques de l'antiquité, et qui pour embrasser la vérité, ont renoncé à leurs prébendes, à leurs cures, à tous leurs revenus, et peut-être à leurs familles, à leurs amis et à leurs meilleures connaissances, devraient bien faire penser ceux qui marchent dans la carrière qu'ils ont quittée, et les ramener au berceau unique de Celui qui a répandu son sang, il est vrai pour tous les hommes, mais dans le but de les réunir en un seul troupeau, sous la houlette de St. Pierre et de ses successeurs.

Miss Plummer; Mistress Harry Lot, et Miss Buckle, épouse et fille de W. H. Buckle, Esq. ont fait profession de foi à Ramsgate, M. Walter Buckle fils, du collège d'Exeter, Oxford, a fait sa profession à Oscott entre les mains de Mgr. Wiseman, ainsi que le révérend M. Caswall, et Mme. Caswall. L'*English Churchman* avait critiqué les sermons de M. Caswall ainsi que les écrits de M. Newman; mais qu'il soit assuré, dit l'éditeur du *Tablet*, que ceux qui écrivent comme ces messieurs, ne font que sortir d'un système étranger pour entrer dans leur vraie patrie, cette véritable demeure des cœurs chrétiens: où les choses invisibles ne sont pas seulement représentées, mais deviennent présentes par la force des paroles sacramentelles dans des symboles visibles.

Le dimanche de la Septuagésime, M. Robert Suffield, du collège St. Pierre, Cambridge, a été reçu dans le sein de l'Eglise catholique, dans l'église de Ste. Marie, New-Castle-on-Tyne.

On rapporte que le curé de Newburn, Northumberland, a renoncé à sa cure pour entrer dans l'Eglise catholique.

Le *Church* et le *State Gazette* disent que parmi les nouveaux convertis à l'Eglise romaine, sont les Ladies Annabella et Olivia Acheson, filles du comte de Gosford.

La conversion de M. Haigh de Leeds a entraîné celle de son frère, qui a fait abjuration à Birmingham dans la chapelle privée de l'Evêque. Un autre frère de M. Haigh a aussi fait abjuration dans l'église de St. Chad; ils ont été tous deux confirmés par l'Evêque Wiseman, au collège de Ste. Marie, Oscott.

M. Kingdom de Trinity-Collège, Cambridge, a fait sa profession de foi de la religion catholique. Le révérend M. Gordon qui avait renoncé à sa cure de Christ-Church, St. Pancras, est aussi entré dans le sein de l'Eglise catholique. Le révérend M. New, aussi curé de Christ-Church, St. Pancras, a renoncé à sa cure avec la même intention que son collègue.

— Le *Transcript* rapporte, d'après le *Hamilton Spectator*, la mort du très-révérénd vicairé-général Wm. P. McDonald, mort à Toronto le Vendredi Saint, âgé de 75 ans. Ce vénérable Monsieur était depuis sept ans curé de Hamilton, et s'était acquis l'estime et l'amitié non-seulement de ses ouailles, mais il était aussi sincèrement chéri et respecté des protestans qui ont eu lieu d'apprécier son zèle, sa charité et son extrême libéralité envers tous sans distinction de religion. Monsieur McDonald a publié un journal intitulé *The Catholic*, depuis le 22 octobre 1830, jusqu'au 14 octobre 1831, dans lequel il a défendu avec un talent supérieur la sainte cause de la Religion; ses argumens étaient si forts et si serrés qu'il a mis ses adversaires dans l'impossibilité de pouvoir y répondre. Ses restes ont été inhumés à Toronto le 5 du présent.

— Une brillante découverte scientifique est annoncée par le journal officiel des Etats pontificaux.

L'œuvre de Champollion vient, après de longs travaux, d'être complétée par un savant Jésuite, le Père Secchi, bibliothécaire du collège romain. La lecture des hiéroglyphes égyptiens n'aura plus désormais d'obscurités et d'incertitudes.

Dans la séance tenue le 14 février par l'Académie pontificale d'archéologie, l'auteur du nouveau système a donné connaissance de sa méthode à ses confrères, en prouvant par des applications usuelles la vérité de tout ce qu'il avançait.

« Cette découverte, féconde en conséquences, dit le *Dinrio* de Rome, et que Champollion lui-même désira faire, ou voir faire par d'autres pour connaître le lien de ses caractères phonétiques avec les symboliques, occupera de nouveau, dans d'autres séances, l'Académie romaine et pontificale d'archéologie. En cette occasion, la séance qui avait attiré des savans et polyglottes distingués de Rome, des autres Etats d'Italie et même d'outre-monts, a été honorée de la présence de LL. EE. MM. les cardinaux Ostini, Castracane degli Antelminelli, Mezzofanti et Altieri. Tous, d'accord avec l'incomparable polyglotte d'Italie, ont manifesté leur satisfaction et leur admiration pour le nouveau système. »

— On lit les nouvelles suivantes dans l'*Ami de la Religion*:

« L'archevêque de Cologne a promulgué la sentence d'excommunication qu'il avait prononcée contre l'ex-curé Engelmann, aujourd'hui prédicant rongiste à Elberfeld, qu'il recommande toutefois aux prières des fidèles pour obtenir son retour au berceau de Jésus-Christ. Parmi les 1,500 prêtres et les 1,500,000 catholiques laïques que comprend le diocèse de Cologne, Engelmann est le seul qui se soit laissé entraîner aux séductions des rongistes. »

— « Le petit séminaire de Paderborn vient de s'ouvrir sous les auspices de l'Evêque; il compte quatorze élèves. Quant à celui de Cologne, il rencontre dans le gouvernement prussien des obstacles très-inattendus. Bien que le trésor public dût, aux termes du concordat, pourvoir à son entretien, et qu'au contraire tout, à cet égard, reste abandonné à la charité publique, le ministère n'en prétend pas moins nommer son directeur, prétention qu'à aucun prix l'archevêque ne veut admettre. »

— « Le conseil d'Etat de Fribourg vient de frapper un coup vigoureux; il a dissout le conseil communal de Fribourg. On a arrêté M. Remy, ancien vice-chancelier, le lieutenant Hartmann, l'avocat Folly. Tout est tranquille. »

— « Le *Bombay-Times* annonce un changement capital dans le gouvernement du Pendjab. Le visir Lall-Sing accusé de connivence avec les insurgés de Cachemire, a comparu devant une commission militaire de chefs sikhes et d'officiers anglais, qui l'a déclaré atteint et convaincu de trahison. En conséquence de ce verdict, Lall-Sing a été déposé et conduit sous escorte anglaise dans l'Indoustan. Le gouvernement de Lahore a été confié à un conseil de chefs qui, après quelques tiraillemens ou tergiversations, a fini par prier les Anglais de laisser dans cette capitale, jusqu'à la majorité du jeune maharajah Dulep-Sing, âgé de sept ans, un corps d'occupation de 10,000 hommes, et un commissaire qui exercera virtuellement les fonctions de visir. »

« Toutes les dépenses du corps d'occupation seront défrayées par le gouvernement de Lahore, c'est-à-dire que voilà pour dix ans au moins le royaume de Lahore placé sous la protection britannique, à l'instar des îles Ioniennes. Par suite de cet arrangement, le dixième régiment d'infanterie européen et huit régimens indigènes de la compagnie des Indes, avec plusieurs batteries d'artillerie, ont été désignés pour relever les forces qui depuis dix mois formaient la garnison de Lahore. »

— « Un acte de violence et d'impiété sacrilège, que nous ne pouvons attribuer qu'à un acte de folie, a porté dimanche, 7 février, le trouble et la consternation parmi les fidèles réunis pour le *Salut* dans l'église paroissiale de St. Merry. Au moment où s'avancait la procession du très-saint Sacrement, un individu, vêtu d'une blouse, se jeta comme un furieux sur le prêtre qui portait l'ostensor, et s'efforça de le lui arracher des mains. Heureusement, plusieurs des assistans se précipitèrent au secours de l'ecclésiastique assailli par ce furieux, et parvinrent, non sans de grands efforts, à se rendre maîtres de ce malheu-